

EL URUMEA

PERIODICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE GIPUZCOA.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Reclamos, 0'25 pesetas linea.
Comunicados, 1'25 idem id.
Anuncios segun el lugar que
ocupen.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En San Sebastian: un mes, 1'25 pesetas; tres meses, 3'50, seis, 6; un año, 11.
Fuera de San Sebastian: tres meses, 4 pesetas; seis, 7'50; un año, 14.
Fuera de la Peninsula: un año, 25 pesetas.

Número suelto 5 céntimos de peseta.

ADVERTENCIAS.

No se publica los días festivos.
Números atrasados, un real.
No se devuelven los originales.

JACAS.

Se venden dos, negras, de cuatro años, iguales en alzada; están acostumbradas al tiro. Se darán á prueba. Informarán en esta imprenta.

NUEVO PLANO DE SAN SEBASTIAN.

Se halla de venta en la papelería de Jornet hermanos, Alameda, 15, frente al kiosko de la música.

Bañeras.

Se alquilan en la calle de Elcano, 7.

SASTRERIA DE PARIS

4, OQUENDO, 4.

MAXILIANO STIHL.

CORTADOR Y PROFESOR DEL CORTE

BREVETE Á PARIS.

Tiene el honor de informar á las personas que deseen vestirse á la última moda de Paris, á los precios más baratos.

Dirigirse á dicha sastrería.

Géneros ingleses y franceses.

Casa por este estilo sin competencia. Trajes sobre medida en 24 horas.

LA SIN RIVAL

Creme Argentine,

para hermosear el cutis, se vende en San Sebastian en las perfumerías de D. Justo Mora, Elcano 1 y 2.

Una señorita inglesa, que enseña francés, piano y dibujo, desea encontrar una familia para educar dos ó tres niñas.

Está bien recomendada.

Darán razon en esta redacción.

Limonada higiénica

Aromatizada al anís, limón y menta en cajitas para 100 litros de limonada.

Llenando de polvo la medida que acompaña á cada cajita y mezclandolo con un litro de agua, se hace en el acto una bebida agradable, refrescante y tónica.

Se vende al precio de 6 reales caja en la droguería de la Vda. de EUSEBIO TORNERO. Plaza de Guipúzcoa número 6.

JACAS. —Se venden dos iguales en alzada pequeñas, muy acostumbradas al tiro, se darán muy baratas. También se venden de un caballo tordo oscuro, de cinco años y de mucho trote.

En esta imprenta darán razon.

CONSTRUCCIÓN DE ARCADAS.

Se admiten hasta el 20 de Setiembre proposiciones para su construcción en Villafranca. Los planos y condiciones pueden verse en casa del maestro encargado D. Nicolás Aguirre, Villafranca.

Por ausentarse su dueño se de sea vender varios muebles nuevos. Darán razon en esta redacción.

ANUNCIO.

Se suplica á la persona que haya encontrado un rollo de cartas cosidas, dirigidas á D. Federico Parera se sirva entregarlas á dicho señor que habita, en la calle de Idiáquez nº. 5 cuarto piso izquierdo, de lo que recibirá mucho favor.

LA ALAMEDA.

El arquitecto municipal ha presentado al Municipio el plano de la reforma que ha de sufrir el paseo de la Alameda, á fin de evitar las incomodidades que sufre la gente durante las noches de verano, en que se aglomera una concurrencia en extremo numerosa, atraída por los conciertos que con tanto agrado se escuchan en aquel delicioso paseo.

El plano del arquitecto municipal ha quedado sobre la mesa, para que los Sres. concejales puedan formar exacto juicio de él, y se reduce á trasladar la fila de árboles próxima á la calle de la Alameda á 4 ó 5 metros de distancia de las fachadas de las casas. Estos 4 ó 5 metros que separan las filas de árboles de las casas de la citada calle, se convertiría en una espaciosa acera, que podría ser de losa, portland ó asfalto.

En el Ayuntamiento domina la idea de asfaltar ó cambiar por otro de madera el actual adoquínado de la calle de la Alameda, con cuya reforma creen ya resuelto el problema de evitar los

inconvenientes que los veranos ofrece la estrecha calle de árboles en el que acostumbra pasear la gente.

Esta reforma es buena pero es insuficiente: las sillas que se colocan en este paseo son en tan crecido número, que no pueden ser trasladadas á donde hoy pasea la gente, por no contar con espacio capaz: ni pueden ser trasladadas á la calle, donde se piensa cambiar el adoquínado, porque en este caso los conciertos perderían este carácter y las muchas personas que hoy escuchan con toda comodidad las obras musicales que ejecuta la música de Ingenieros, no gozarían de este grato placer una vez trasladadas las sillas á otro lugar.

Probable es, y mas que probable seguro, que la gente no deje de pasear en la estrecha calle de la Alameda.

Lo procedente para evitar las incomodidades que hoy ofrece la Alameda es introducir en ella la reforma indicada por el arquitecto municipal en su plano. De este modo las sillas continuarán en donde hoy se encuentran colocadas, en un lugar propio para poder escuchar con comodidad los conciertos, habrá un espacioioso lugar para paseo; y una espaciosa acera para los días lluviosos en que se encuentre húmedo, y en mal estado el piso de la Alameda.

Tiene, sin embargo, un inconveniente esta reforma, y es la de que los coches no podrán llegar hasta la puerta de las 6 casas de la calle de la Alameda. Pero este inconveniente no es grande si se considera la corta distancia que existe desde estas 6 casas á las calles que vienen perpendiculars á la Alameda.

Tampoco esta reforma es muy costosa. Tienen tan poca tierra los árboles de este paseo, que imprescindiblemente se tendrán

que abrir zanjas este invierno en derredor de ellos, para que sus raíces no se encuentren con la piedra que hoy los estropea y les impide el debido desarrollo. De abrir zanjas y arrancarlos y trasladarlos, la diferencia de coste no será muy grande.

Los gastos de la nueva acera casi quedarán cubiertos con el adoquínado que se sacará de la calle de la Alameda, que podrá servir para cualquier otra.

La proyectada reforma del adoquínado de la calle mejora algún tanto las condiciones del paseo, pero no evita el principal inconveniente que este ofrece: la falta de un espacioso lugar destinado á sillas y de otro en el que pueda con comodidad pasear la gente. Esta se queja con insistencia de las aperturas e incomodidades que hoy sufre, y apesar de estos inconvenientes no ha dejado de acudir á la Alameda todas las noches de concierto, y preferirá pasear en apretadas filas á pasear con comodidad sobre el espacioso y cómodo adoquínado que sustituya al actual de la calle de la Alameda.

Por todas estas razones nos inclinamos á que se realicen las reformas indicadas en el plano presentado por el arquitecto municipal, porque es el medio seguro para evitar todos los inconvenientes que hoy ofrece el principal y mas concurrido paseo de esta ciudad.

LA EXPOSICIÓN DE LONDRES.

Hemos dado noticia á nuestros lectores de que en Londres se va á verificar una exposición de todos los productos y artefactos relacionados con la industria pesquera. Los industriales de nuestro litoral cantábrico, donde tanta importancia tiene y tan adelantada está esta industria, no deben